
色留学生と�:り合う裁).66

ＲＫＫニュ-Z　(2017年新年号)

ＮＰＯ法人　留学生と語り合う会（RKK）Relationship andKindnessare theKings ofPeace

　　　ＲＫＫフェスティバル2016開催！

　１１月２３日（祝日）、かながわ県民センター

にて「ＲＫＫフェスティバル２０１６」が開かれ、

会場一杯の１００人近くの参加を得た大盛況のイ

ベントでした。

　この一大イベントは、「ＲＫＫフェスティバル

２０１６」の名称のもと、第１２回となった恒例

の日本語スピーチ大会と４回目の文化祭を、同日、

同一会場で開催したオールＲＫＫの全員参加型イ

ベントです。日本語スピーチ大会には、７人の

留学生と元留学生が出場されました。今年は、映

像によるプレゼンテーションは一切やめ、スピー

チの原点に戻って、「言葉の力」を存分に発揮さ

れたスピーチ大会でした。発表者のチューターも

紹介され、お二人が一緒に日本語学習をした努力

の成果発表会となりました。

　文化祭では会員の作品である写真、絵画が展示

され、日本文化の茶道、書道、囲碁、折り紙そし

て似顔絵などのワークショップを設け、パフォー

マンスとして、中国出身者による琵琶、二胡の演

奏、ベトナムの紹介、そして特別参加の日本人姉

妹による琴、三味線の演奏と地唄舞いのご披露も

ありました。文化祭は留学生と日本人にとっての

異文化理解の場であり、また、趣味・特技を通じ

て輪を広げ、絆を深めていく絶好の機会となりま

した。（萩原記）

　（付記）ＲＫＫフェスティバル２０１６写真集。

　　　　スピーチ大会草稿集はホームページに掲載。

　　　　̃

　　　　　　　　RKK Festiva1 2016 ！

　　The RKK Festival 2016 w∂s held at Kanagawa

Kenmin Center on Nov. 23rd.lt was such a very

successful event that the ha‖ was full of nearly 100

participants｡

　　This big event combined the 12th annual Japanese

speechcontestwiththe4thculturalfestivalatthesame

place on the same day as the RKK Festival 2016， in

which everyone can participate. The seven active and

former intemational students entered the Japanese

speech contest. By getting back to the basics of speech

without using a screen in presentation this year， the

students fully demonstrated their power of words.

Their tutors were introduced， soitwasaplaceforthem

to show the results of their efforts studying Japanese

together。

　　lntheculturalfestival，pictures and paintings of RKK

members were displayed， andvarious workshops of

Japanese culture, such as tea ceremony, ca‖igraphy,the

gameofGo，folding paper， and drawing portraits，were

held. Participants also enjoyed several performances，

such as Biwa （Japanese lute）and Niko（two stringed

Chinese instrument）playing by Chinese student， the

slide show of images of vietnam，and Koto（long

Japanese zither with thirteen strings）and Shamisen

（long three stringed Japanese guitar）with jiutamai

（jiuta dance）byJapanese sisters who participated

specially. For the intemational students and Japanese

participants，this was a great opportunity not only to

understand other cultures， buttodeepenmutualbonds

expanding each circle through hobbjes and special

abilities.

※The photo album of the RKK Festival 2016 and the

　drafts of the speech contest are posted on the RKK

　website.　　　　　（Translated by Azusa Sugita）

ｒ・４　　　　　　　　　　　お知らせ

　　　　　　　　　　　　　vsit to A'inomoto and EcoLife Museum

　　・Date: March 23rd, 2017(Thur.)

　　゜Meeting: 10:00 am at Suzukicho Station, Keikyu-Daishi Line

　　・Places: Ajinomoto Kawasaki Plant and Kawasaki Eco Gurashi Mirai-kan

　　　For details,scanthiscodeandfindtheaboveevent.Please register for



にほんごｓｐｅｅｃｈたいかい

日本語スピーチ大会

　日本語スピーチ大会（１２回目）では、留学生７人（内、　　Sg71一心に’－゛

ＯＢＩ人）が日頃、勉強している日本吾でスピーチしました。　　　　　　　　　　
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１

今年の日本語スピーチ大会では、スライド等の映像を一切使用し　　　　　　　　　‘-‘　、

ないことにしましたが、留学生はスピーチの力で、かつ、起承　　　　　　　　　　=7　’j

転結を踏まえ、聴衆の記憶に残る素晴らしいスピーチをしまし　Ｊ　　　　・ごー

た。この日本語スピーチ大会が日本留学の良き思い出になってほしいと思います。（布津記）

氏名 テーマ 出身国 所属
王小双（オウショウソウ）

テンティタオ

杜混士（トュウジン）

安東媛（アントウニ）

ブイヴィエトテイエントウー

胡啓慧（コケイケイ）

高陽（コウョウ）

日本人の思いやりのこころ

日本につないでくれたベトナムのドンズー

日本語学校

ぼくの横浜物語

留学生から社会人になって

本の役割

日本での４年間の留学生活を振り返って

忘れられた明治の傑僧一釈雲照

中国

ベトナム

中国

中国

ベトナム

中国

中国

横浜国立大学

横浜国立大学

横浜国立大学

横浜国立大学(卒)

翰林日本語学院

横浜国立大学

東京大学

　　　　　　　　　　　　　　　たい　かいぶんかさいかいさい
　　　　　　　　　　　　　　　第４回文化祭開催さる

１１月２３日、前i・文化祭がおよそ１０ｏ人の剱賃を4遠矢

に開催されました。

しやしん　かいが　てんじ　　じゆうらい　に｢曇んしんしゆっびんしや　ちようえんえん

写真、絵画の展示では従来の日本人出品者や張媛媛

たにインド人留学生Samantha Rhea Walia さん等の多＜たにインド人留学生SI

　　　さんかLe　・　たa
れ、参加者の目を楽し

　　●ａｒｋｓｈａ●
　　ワークショップは、

　　　　　　　　圭jjliia　島
では、もみじ箇国をl

き、絵画では、日本の價

みました。福笑いでは、

つも人気の似顔絵は今年

していただきました。

醍学生にとっては日本の伝統文化に浸ることができ、貴重な体験を楽しんだことと思います。

　パフォーマンスは、胡啓慧さんによる琵琶の演奏｢春江華月夜｣で始まりました。次いで、劉晋陽

さんが二朗で｢一枝花｣を演奏してくださいました。中国の演奏の次は日本の伝統舞踊です。まず、地

留学生にとっ
　;ぞ婬二り

さんが三1.

a緬｢箱揃｣

「一枝花｣を迪●｀゛MIきRま､ka.ゆ国の油警の次は1本のli銃自薦'eす.まず.油

を高志7'･清愁良一)亘響ヽl哨1碕しのさんに禽っ'cいただきました･7？'

乃さんに琴で｢六段｣を弾いていただきました．中国と日本の素晴らしい　‾･".

tしぱらくgまりｶヽえり、iいt5Sきなlil¥が血き晶　　-９･　　　　で･　=ﾜ‥j=

'L　』･lぞ(　　　　　どうご　　iりかい　1･か史風俗等を紹介し同国への理解を深めるとがで

4
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.1万
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続いて、富志乃さん

演奏に会場はしぱ4

こりました。ペト･

　　l島　れ●Ｌ　ｊ真を用いて歴史、』

きました。（徳屋記）

ＲＫＫフェスティバル
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就活生へのアドバイス

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　厳玉潔（中国）横浜国立大学

　私は２０１６年３月１日から就職活動をし始めました。志望業界は化工

ａｌｌｌｉ●●ｌｌ”４きうかL･　ES｀Lelうか1･　　　　　lfつかん １・エンジニアリンク諭界と自i車諭界・した。３か月間の就職活動を謐し、化工

業界から２経内定、自動車業界から３社内定をいただきました。その中のーつ

の茎Mに就職すると決めました。

Ｉ　一番努力したこと

　・ｎｔｒ・ｌｈｌ・ｔ　　　　　　ｌｌゆI　　　L･ 1･僣&こl　　　　い　　じ　エントリーシート（ＥＳ）でした。理由としては巻鮨選考に通れると言える自

　櫨のあるＥｓがなかなか書けませんでした、読む人の気持ちを考えて分かりやすく●こうと鮭って書い

　たのに、説明不足とか荷を強震したいか分からないと周りの人から言われました。その時からＥＳは

　簡単に書けるものではないと意識しました。そして、私は書店でＥＳの参考書を貿い、猛勉強をし始め

　ました。その本からＥＳの書き方や注意点また質問に対して相応しい内容を選定する方法などを身につ

　けました。禍えぱ、1む人・宕を麺むためには、そ・人があなた・言いたいことを鋪す・・はなく、

　文章の最幼に一行にまとめてわかりやすく見せるのが賢明です。このようなコツを習得することで、

　私のＥＳが上手になり、周りの人から褒める言葉などもいただきました。

Ｉどういう準舗をしたらよいか

　まず就職に対LI:、輩k)｢駒1｣・舗むｚとがM6・す。･･とりあえず就職しｔ４よう･･という141麺

　恥墨な麺ilをltましょう。本気・望めぱ、iMにやる1がajtきt、M肢があると1.tもW敲しiけ

　るニとが・きる・･｡す。茨､ﾆlg擢をしっｶヽりやる器鴛があります。理由としｔはa邑・漣柾(Ｗ

　禁・皺齢など)・またＷ貧樋(自分lzあった44・忌1111など)が分かります。lili・､Z)就職は草緩・

　専攻より人の性格・資質・将来性を重祓して選ぶと思います。そのためには、自分と向き合って自分を

　　　　　　りかLI　　　　　　　　柵か　　　　　　　　　　　　　　いか　1lyl●ld　n●t

　ちゃんと理解する必要があります。他に準備することがたくさんあるので、以下のキーワードをネット

　　きが　　　　　　　　　●Sよ弓ぷゐ●　　　　　　　　　てんす弓　　●ｌｈ　ｔ●ｌｔ　Ｌ●ｉｌ･

　で探Ｌてみてください。到企業分g、2)必要なＴＯＥｌｃの点数、３〕ウヱプテストの種類。

Ｉ　就活生に伝えたいこと

１)栞辰)退斑・衿儡‘1を4った草聖が冦Sする。就活・成功する学生・誠ｉ盈、それは自分・承・

　　足一頭で情報を得ることにあきないで、とり組めるという点です。就職活動では分からないことが

　　いっぱいあります。その時、すぐ蒲かに1くのではなく、まず自分で'潔'え、ウェプサイトや蕃Wiな

　　どから答えを摺してみましょう。助けを待つ人は前に進むことができないから、自分で問題を鯖決す

　　る能力を今から籤えてほしいです。

　　　　　　Ｉｌｇｓ　!､ｔ･蛙つ　t-にゐ　９か4　　　　　　　　　　なLhttp://www..　　　　1畳

２)自分のペースを大切に、他人と比較しないこと。周りの人から内定を獲得すると、自分と比較して麗

　　ることがきっとあります。その時、自分の心が動揺したり、自己否定Ｌたりします。でも、周りに流

　　　　　　　　　Lゐ　　　　　　　　　　　　　　　　　　ｌｌｅｌ　ｌｔｓｌｅ　Ｌゐ　　たい僧つ

　　されず自分の芯を持って就活をしてほしいと思います。自分のペースやスタイルを信じて、大切にし

　　てください。就職活動は翠いですが、すごく自分のi｀iに誦がります。ｗめず、liってください

　　ね。(原文のまま)
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留学生からのたぷり



いちごいちえ
一期一会

　　島　　明けましておめでとうご

11●lがく　きりかlt　だいれん
留学のキッカケは大達で1

　　　　　やす　&きたこと。休みの時、日本の

ごすことができました。特に日

ＩＩ・・ｌ　あた
イメージを与えてくれました。
　　一も

いと思い、

　ごうt･ん･i・う

　光陰流

･らＲＫＫ

なんど　叶ん
何度も碩

ちゆうごくご
中国語は

横浜国立大学

学生です。日本

かこうりゅう　おこな
ヒ交流を行っ

ら　　じかん　す
璃しい時間を過

うしき　　ふか
i式は私に深い

　　　　けんきゅうを深＜研究した

した。

か　　　　　　1･ちねんかんいろいろ○&
ｌえますが、この一年間色々な人と

　　　　ね9Lん　で1･IQいlfんきゆうしjぞ弓
らは、熱心かつ丁寧に研究指導をＬ

思えてきます。

んとう　やぎしたせんせいだいがくしゆうし
a当はハ木下先生。大学修士

･らは具体的な日本文化を学び

　　　　　　　　　　がんば
い。もっともっと頑張らなくて

は！

　　　　　　　きど弓　こころえ　　幽　ことlj　いちごL･もｉ　　だt･す唐　　Uと　　　　　　　　畠　私は日本の茶道の心得から来た言葉「一期一会」が大好きです。人はこれから何度でも会えると思うと、

　　　　　　たいせつ　　きも　　おろそ　　　　　　　　　　　　　であ　　11gLよ5　きいごとかく人を大切にする気持ちが疎かになりがちですが、「この人との出会いは、一生で豊後かもしれな

　　　¦ごl‘　　　　　　　　　　　　い　　　　毛　　　むだ　ろｉひ　き　　あいて　たい　LんliんLよ･S;
い、二度と会えないかもしれない。」と言う気持ちを持つと、無駄な浪費を避け、相手に対して真剣勝負

　s ll rasch　　　　　　でき　●●●「●
のアプロ

　かぞく

　家族と

そんlfL･

尊敬する

いち¦まん名い

一番小さ

１来ます。

　　　　　　　　　　　　あ　　　　　　まい¦こ名　Lあわいる。どんなことが有るにせよ、私は毎日が幸せだと思います。
・　　　　　　ぜ9たいLjLんわす　　かんL●　　　　　　　　　tiか1･

iきますが、私は絶対に初心を忘れず、感謝の気持ちを持ち、中国と世界の

に頑張り続けたい。一期一会なので、この世を大事にすべき。

わす　　　おも　で　つく　　　　　　僣ん蛙い忘れない凰い出を作ってくださった先生

　　　　　　　　　　　　　　　　崔ユジン（韓国）フェリス女学院大学

　盲はI白｢箪､ﾆ釦瀋途が２蕃一睡Ｕだ。それでどういCも船ヽと§ｈたか

ったし、戈をたくさん猷ヽたかったから釜んなy6ﾀﾂﾞﾑとか笞総縁とか会

話力吋きる髪晏があるところならだいたいこ雀飽笏績6しました。

　そ・64、筆削ヽら笑笙とご妬こ蛸足する駐兵、もっと貧擢ｕたいことを

報えてくれるＲＫＫのブログラムがあるとFalいて、‘これは私にとって富す

訟謡なニとだ･と短っｒ、すぐ廠ぷふまuだ。そ。劃4一遍先生､４い

まｕた。先生と舶如こは白｢翁i盲労叔辿の貧擢をｕｒ、Ｖ珀３２を苔裕ｕ

ました。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　Jr皿１

　　　　　　こうき　　　　いっし　ともだち　けいけん　　　　　　　　　い　　　　　　　　　　　１　そして、後期には先生とー繕に友達とは経験できない色んなところに行った

　　　　　　りょうり　　　　た　　　　ぜんぶひと　　きおく　のこ　　　　　　　　　　　　　　おもし、日本の料理をたくさん食べました。全部―つずつ記憶に残っていますが、一番記憶に残っている思い

で　えどと｀きょうはくぶつかんりょうごくこくかん　　　ひ　　　　　　まえれしゆ’　しあい　｀　　せんし出は江戸東京博緬館と両国国夜館に行った日です。国技館の前司姦智とか試合が蕗わった選旱たちをい

　　　　み　　　すもう　　｜じ　　　　　　からだおお　　いんしう　　　こわかんっぱい見ました。相撲選手は箱めて見たけど、体も大きくて印蚕もなんか怖い感じだからちょっとびっ

くりしたけど、先生が嘉ごしｔいるある選手､ﾆお謐いして、私と尿涙を4S､ってくれました。でも、宵えた

　　　　　　　　　　　　かわい　　　　　　　　　　　　　　　　　　　た　　　　　なべことより怖＜なくて可愛いでした。その後、相撲選手が試合が終わったら食べるちやんこ頴を食べたけど、

ほんとう　　ｓｔｙｌｅ　　　　　｀い　　　　　　つぎ　　｀や本当に私のスタイルだったし、長味しかったです。次に、鏡とも食べたくなりました。

　　　　　　　　　けいけん　　　　　Lんはい　　　　じつりょく　しぜん　じょうす　こんなにいい経験のおかげで、心配した会話の実力も自然に上手になったし、大切な人、杉田先生も会

　　　　　　せいこうてき　りゆうがくせいかつ　　　　　　は　あ　　　　　　　わすってとても成功的な留学生活をしたらしくて張り合いがありますし、忘れない思い出を作ってくださった

　　　　　　ほんとうかんしゃ杉田先生に本当に感謝いたします。（原文のまま）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　-４-



わたし　にほんごしえん　こうりゅう
私の日本語支援と交流

　　　　いま　　　ねん　まえ　にll＆ごきょ弓L4&きょ弓　私は今から１２年ほど前に日本語教師の勉強をはじめまＬた。かな

　　　　11LIこく　Ｕｉ　ｈｏｌｇ
ｓｔｌｌ　弓　い

り前に外国の人をホームステイで受け入れたことがありました。

　　　1き　　な¦こみんかん　こぞさいLんtf£ごうり●う　　　　　畠もその時から、何か民間での国際親善や交流ができれぱと思っていまし

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　Ｌえん　ｌ□｜偏ｎｔｌｌｒた。そんなことがきっかけとなり、日本語を支援するポランティアグ

group　かつどう　つづループで活動を続けていました。

　よねんまえげんざい　しゆうきょ　ひ　こ
　四年前､現在の住居に引っ越し 　　き　　　　　　どうじ　あ1ら｡て来ました。それと同時に新しく日

　さがを探Ｌはじめていました。そんな時、

南地区植竹光枝

本語支援のボランティアグループを欄しはじめていました。そんな時、　-ゝＳｔふｰ』1.瓦㎜属.a’I

　　　　　･とず　　　（ａんかりと･う●●１１ ●「嘸il　　　　　　　　　Lぶらっと訪れた「なか区民活動センター祭り」でＲＫＫの活動を知りました。ご縁があったのでしょう。

　　　　　lr岫うかtlさっそく入会しました。

　　　　　　　　　　たんとi　　　おl　　屯●iざく　　り●弓がくせい　よこ¦ま歯こくだ11だL4･く11ん　L●iLかてい/4ん●よう　現在、ＲＫＫで担当している欧さんは中国からの留学生で、横浜国大大学院の修士課程で勉強して

　　　　　　　　　　まＣめ　ぺん慟ようね､しん　によ替い　　rl歯L£おう廿い
います。欧さんは真面目で勉強熱心な女性です。好奇心も旺盛1

て●　きんか　　　　　¦ご・ん　ぷんか　ｌｙｌｌ・・　こと的に参加しています。日本の文化やシステムの異なる日本社会に=

出来るので、お互いの国の習慣や生活や考え方を話し合うよう

の見学に行ったときのものです。

　日本は平和で安全な国と言われていますが､近隣の国々との樋土M題や過去の歴史の解釈などでぎくし

やくすることも輦くあります。i耐圭。問屋が&きたときにお!1い・国に笙戈や1政がいるとどう・しょ

　　ｃｌｌ幽ｌ門ｉａ・ｔｉｌｎ　　こ&li　gi｀　　　　か幽み　　　　　　　　　　　　　　　　　畠いてう。コミュニケーションという言葉で漏がって、「顔里るケーション」で顔と顔が繋がっていれば、相手

のyiを思いやったり、ｉりあうことができるのではないでしょうか。

　日本語支援というボランティア活動を通して、恨学生たちに「生の日本人」、「普通の日本人」の記憶

を4っｔ､ｌｕいJいます。E1本緬誓糾海油を§1､ﾆすること・、笙山）縫まきが・きることを1ぬヽら

願っています。

　　　　　　　萱んたん･じ●つかん　　けんがくかんそう
　　ＴＥＰＩＡ先鐘撞楊館での見学感想

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　iii（台湾）横・国立大学

官は答鶏■貧･・智偉と111します。4は横浜国立大学･「‘自‘yi・ili知l完

夕弧」・i樋Ｗ學－・す。la-は台湾・

蛍iig励i賀恥｡、ir41.紬1奪鮫。オ。

､ｕａ・貧學袖-はたまたま44リ､Ｕ。見ま

したが、ずっとｓ本の揃眼福を竟に4きたｶヽ

った私はためらわずにiiしました。

－　　　　　　　Ｒ　　‘゛
・　ｊ　，。　　に　。つ

社会･工場見学活虻



　ぷんlfい　　　　　IJltl･　　　　　●ょ弓み　　　　　　　●　　　　　　　　　　　　た11ねえせいすくI　文系なのに、なぜ理系の先端技術に興味があるのかと私は聞かれました。それは、大学で「台湾製の優

　　　いりょ5僣つ　1ヽ1咄1い　・L咄つ　　　thgl･　　　llllli･ss　cnntglt　ｾﾞ･んこ4啼ILよ3れた医療設iを海外へ輸出」というテーマにして、ピジネスコンテストで全国優勝し、そのきっかけで、

　　　あらい　　　　　　　　も　はに　　　　　　　　　　　　てんＣ　　ｾﾞいひん　L●iい1･ずおお私は未来の先端技術に興味を持ち始めました。TEPIA先端技術館に展示された製品の種類は数多くて、

Lu』ょうＣ●･･･ｕｔｌｌｌｔｌｃｌかん磨ょ1 11 ご　　にうを4　　　　　そろ　　　　　　　　　j､り’・が4医療荘術･オートメーション･環境保護･I｡T径宅などいろいろ様っていました。しかし、普iの科学

li4.’;りかんちが　　　　　　　　　　　　をいかん　　　　　　&I　　　　　　　　　Sいす博柘館と違ってTEPIAで未来の先端技術を体感できます。私は特にManga Generatorが大好きでした。

か’l　aご　・ｌｔｄｌｎｌｌｌｔｕｒｓ　かめん　9つ採の動きをモーションキャプチャーが画面に映ります。

　　　　　まんか　なか¦まtl　こ　　　　　　　　　　　　いんきつ　　　　　　　　　ll&11　1.aそして、漫画の中に入り込んでしまいました！その漫画も印刷できますよ。体験できて本当に楽しくて。

　　　　ｉｎｎ個ＩｌｔＬｌｎ’●り　　　IZんL●　　　　　　　　S叙　aili未来のイノベーション饉術をさらに認識して血かったです！籤でも蜃軽に体感できるからおすすめです！

　　　　　迦　　　　　　　‘んく･aかLI‾ん　９ろli　　　　　　　　　　　　1劇　りょうかわ　いも１９　見学が終わったら、みんなはi4言外諸の広場まで移動していまＬた。そこの通りの両側にはイチョウの

備　なら　　　　みご1　ま　愉い＆　　　　¦ま　　　　　　　　　　　憧かい　かこ木が並んでいて、見事な真っ黄色のイチョウ葉だらけでした。まるで黄色の世界に囲まれたようですね。

最後にみんなで記念写真を撮り、素晴らしい１日となりました。

　今回の見学のおかげで、先端技術を体験できたし、ＲＫＫの方々

と話もでき、すごく楽しかったです。しかも、自分の将来の進路

に役立っていました。とても充実した１日でした。谷加させていた

だき本当にありがとうございました！また、今度よろしくお願い

します！（原文のまま）

［ＲＫＫ社会･工場見学グループ報告］

　第６１回TEPIA見学と神宮外苑散策（２０１６年１２月３日）

TEpIA・は２狗､ILこﾀ､ﾆ必かれ3･I孚り1£;ら1ILこ11一・樋、６貧學を３ｏ谷宥い始lk勧嫉があ

るil4をじっくり血ることが・きました。i-11必4一の「鰯i秘船出I緬」1､は、鍵雀のbiと球iを

一つ・ねjllりμll」Iﾆ麺i:a」41Zi1屁ますが、晏緬が誦極とi･44されたり、i桜･i’尨ij學輩。

4iが7iと緬辿されたり、筒じlil･りを梅liも幽り猛す一一jlが崔､ﾆλliを4むａヽました。i裕しｔ

いた41剱鉛）「i2o箇いちょうｉり」が一応盈､ﾆなってしまいました。いちょうは血ごろをぷし１

ぎtいましたが、血っi4144いた蜃蜃をLi･筧44に１じっtiしむことが･eきました。4緬は

il苔‘、ilジΞ臨、繍i、蓋緬、1･11￥などヵヽら・一睡。ii6がiiiちまUた。（山。記）

　●●’　.._.∽-..

j　　心一一

－四

万11;!ti　よこはま夢ファンドのご案内

横浜市には、ボランティア団体の支援を目的としだよこはま夢ファンド"の制度が

あることをご存知でしょうか。このファンドを通じてＲＫＫの留学生支援活動を支援

していただけます。ご協力をお願い申し上げます。

税制上の優遇措置など詳細は、匯jTぽ東蕎ｦ]j砥測・検索しｔ、当該　胞l

ホームページをご覧ください。

(企画委員会)
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私の実践中国語一昨年を振り返ってー

　　　　　　　　　　　　　　　　中国語学習ｸﾞﾙｰ4豊之蛙蓄F
　ＲＫＫ中国語講座を受講してまもなく２年になります。そこで中国語を学

んだことでどんな効果があったかを、自分の経験をもとに振り返ってみます

　昨年７月には、友人と台北３泊４日現地フリーの中国語武者修行の旅に挑

戦しました。友人は、中国語ができないため台湾旅行本３冊、高機能の

iPadで中国語ＯＫの完全武装。私も負けじと古い旅行本１冊。しかし、

桃園空港に降り立つと、台清元との交換はサインと金額記入のみ。ホｆ

フロントは日本語が完璧。夜市のほとんどが、片言の日本語がＯＫ。

しみましたが、意気込みと違って、使った中国語は「ビールはありますか？（

「ありがとう（常常）」くらいでした。

　ところが、１１月の中国人留学生とのマッチングの時に、私の中国語の実力？を発揮する機会がき

たのです。彼女は日本語が話せないため、挨拶、チューターとの面談日程の調整を中国語文のメール

でやりとりをしたのです。講座のテキストや娘から譲り受けた中国語辞典を駆使した文章作りは、時

間がかかりました。留学生の理解力もあったと思いますが、それでも、マッチングに役立てることが

できました。また、中国からの留学生との最初の挨拶は、下手でも中国語を使っています。お互いの

距離が近くなり、最初から会話が弾んでいます。

　改めて、中国語講座を受けてとてもよかったと思っています。鮭老死（先生）はじめメンバーの

みなさん。これからも楽しく授業を進めましょう。中国語の効用に興味を持たれた方も、ぜひご参加

ください。お待ちしています。

　　　　　　　　留学生への就活支援に関するアンケート（Ｓ計結果）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　就活情報支援委員会　岩瀬幡男

　ＲＫＫ正会員の皆様が留学生から就職に関する相鰻を受ける機会が増えています。日本語学習支援の場

面で多く見られるだけでなく、社会一工場見学、文化・ファミリー交流、フェスティバル等の全てのＲＫＫ

活動においても、何気ない会話の中から留学生自身

就職に関する話題があったりします。

　就活情報支援委員会では先ずこのような実態を知る

ために、昨年１０月２４日から１１月７日の２週間に

亘って、全会員（１ ２３人、メール発送時）の皆様に

アンケートをさせて頂きました。その結果、回答数１

９（回答率１６．１９６）をいただきましたので、ここ

にその概略をご報告いたします。

先ず、実際に支援活動をしているか、または、支援活

動をした方は１１人で、その支援内容のトップ３は右

図のように、箆１位がエントリーシートの書き方、第

２位がピジネスマナー、面接の受け方、第３位が自己

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　－７

　--‥---‥-　一一一
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分析、企業の全般的説明でした。実際の場面で支援が難しかった事例として、面接質問への対応の仕方や

集団討議での日本語カアップ（ビジネス用語・カタカナ用語など）、高望みや楽観視への対応の仕方など

が挙1すられています。このため、ＲＫＫ内での就活情報交換の場が欲しい、就活支援をした会員の体験を

聞きたいなどの要望につながった記述がみられました。実際の就職先ではＴＶに出てくる大手企業が多く

　（６件）みられました。今回のアンケーﾄ結果から、委員会では５項目の実行案をまとめ検討を進めた結

果、就活に関するより詳細な諸情報を、実際に必要とされている方に届けることが重要と判断し、実行に

秘すこととしました。具体的には、情報を希望される方の登録を受け付けて、」¦回次委員会において適切と

思われる情報を選んでメール配信するように致しますので、募集の際にはお申し込みをされて、ご活用い

ただけれぱと思います。アンケートにご協力頂きました皆様にお礼申し上げます。

新留学生の対応で嬉しい忙しさ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　中央地区　岩科咲子

　中央地区の特色は南地区と並んで、登録留学生の数が他地区よりも圧倒

的に多いことです。地区内に横浜国大の留学生宿舎の峰沢国際交流会館が

あり、最近、羽沢にも２棟ができました。　　　　　　　　　　　　　　　　　　●j　j･。-

　春と秋の学期初めには、新しく入居した留学生の多数から、ＲＫＫへの　　゛こ:!-こ･.jr－4s ’jl

畳韻があります。広報委員も兼ねておられる理事長がＲＫＫニュースは発　F　　、Eぐぶごヽ

ここま

11111ヨ

留学生が主に日本語の学習を望んで登録し、さらに、ロこみで伝わるので　・･

しょう、友人から聞いたと云って、次４に登録が綾きます。ＲＫＫの評判が良い証拠で大変、嬉しいので

すが、中央地区のマッチング担当は多忙になります。地区内でマッチングする場合はもちろん、手が足り

なくて他地区にお願いする時も、まず、個々の留学生に面接し、日本語能力や学習内容への具体的な要望

さらに性格まで大体把握して、最も適したチューターにつなげるためです。

　双方の相性が良くないと長綾きしません。面接は助詞の使い方の誤りなどを正しながら、日本語指導も

兼ねて１人１時間以上かかります。いろいろな国の学生と話すことはとても楽しいのですが、面接が連日

のように綾いたりすると、さすがに疲れます。そこで、昨年から他地区にお願いする場合は、その地区の

マッチング担当に最初の留学生面接からお任せすることにしました。その地区内のチューターをよく知っ

ている者が留学生と直接に会っておいた方が順調にマッチングできると思うからです。それでも、他地区

のマッチング担当から、まず、中央地区で留学生面接を行ってliしい、その方が人選し扁いから、と績ま

れることが往々にしてあり、自分の地区の留学生なので、断れません。考えついたのはマッチングスタッ

フのサポーターを置＜ことです。多くの会員に活動を分担して貰うというＲＫＫの趣旨にも添うのではな

いでは、と思っています。

一 一
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　　　　　　　　加減卸

ＲＫＫの活動に興味をお持ちの方はホームページをご覧ください。

入会申込書はホームページ「入会案内」からダウンロードできます。

ホームページは匹で検索いただけます。
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　　　　　　　　第７回「とつかお結び広場」に出展しました！

　昨年１２月４日（日）に「とつかお結び広場」に出展しました。この催

しは、戸塚を中心にボランティアや市民活動をしている団体一個人の活動

紹介の場として定着しつつあり、今回は１４５余りの出展があり、４千人

弱が来場しました。

　ＲＫＫは４年連続の出展で、花見会、JAXA見学会、ＲＫＫフェスティ

バルなど、この１年の活動を記録した写真パネル、ＰＣスライドショーを

用意し、主に視覚に訴える展示としました。

西地区　鈴木次男

　当日は西地区のスタッフフ人が対応しました。特に日本語支援に興味を持たれた方には、未経験者でも

安心して活動できる体制(マッチングシステム)を敷いていることを強調しました。ブース来訪者は２０散

人と昨年の２割程度でしたが、割り当てられたブースが来訪者の目に付き難い所だったことが原因と推測

されます。

　地元に根差した団体として本催しに継続出展することは意義があると思います。そして、ＲＫＫブース

来訪看の中から１人でも入会される方がいれば大変嬉しいと思います。

湘南地区交流会一留学生と共に消防署を見学

　　　　　　　ＲＫＫホームページを訥訪ねください

ホームページは随時更新しており、「会員のひろぱ」も開設いたしました。

「会員のひろぱ」を通じて留学生に対する支援、交流体験の他、コンサート、

映画、絵画などの文化交流情報にも利用できます。

掲載希望の会員はメッセージをＲＫＫ広報委員会スタッフにお知らせください。

　　投稿先アドレス　:sugita1526avbb.ne.il、

　　掲載ホームページ　:ht!p:唐kk.world.coocanjpZ　または、瞬i6‾‾瓦k司で検索。

ホームページヘのアクセスには、右のコードをスキャンしてください。

広報委員会では皆様からの広場への寄稿をお待ちしております。 広報委員会



　よこはまこくりつだいかくりゅうかくせいかいかん

　横浜国立大学留学生会館

ｗｉｎｔｅｒｐａｒｔｙ　さんか

ウィンターパーティに参加して

　横浜国立大学習学生のためのウィ

　　　　　　　ここのかかいさいで、１２月９日に開催されました。

ふるや　　わたし　さんにん　さんか古谷さんと私の３人が参加しまし;

来客が紹介されました。ＩＯ月カ

いまし

　　こうしく交

ごすことができました。（布津記）

横浜国大IMP Winter Party に参加

□

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　りゆうがくせいたいしよう　IMP（I�rastructure Man弱ement Program）留学生を対象と

　　かんけいきょうしょくいん「ﾆほんじんよここだいがせい　ｖｏｉｕｎｔｅｅｒだんたいとぅ
して関係教職員、日本人横国大筆生、ボランティア団体等およそ３

　にん　　　　　　　　　　　　　こうがくとう　かいさい
○人が参加して、Winter Party が横国大工学棟にて開催されました。

　　　　　　　　おお　けいけん　Ｍｕｓｌｌｍｓ　ｈａｌａｌ　　白lcohoocdrlnk
IMP留学生の多くは敬虔なモスリムで、ハラル料理アルコールなしの

かい　　　も　よ　　　せんたく　あたまなや　　　　　　かいじょう
会なので、持ち寄り料理の選択に頭を悩ましましたが、会場にはた

くさん

l虔なモスリムで、ハラル料理アルコールなしの

　　せんたく　あたまなや　　　　　　かいじょう
理の選択に頭を悩ましましたが、会場にはた

ようい　　　　　めずら　　ｅｔｈｎｌｃ　　たの
用意されており、珍しいエスニック料理を楽し

留学生と楽しい時間を過ごすことができました。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　みながら新旧のIMP留学生と楽し

　　　　　　　　¦まいそはS116　りtS　と（ゆＲＫＫからは羽磯、萩原、津田、巷塵が参加しました。（巷塵記）

よこはまちくちゅうごくりゅうかくせいかくゆうかいこうりゅうかい　さんか
横浜地区中国留学生学友会交流会に参加しました
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tもなj古里l(2(J76ﾉ77ｶﾞら2(77Zﾉ7まで

◇12/23サポートセンターR302にて、第２回定例理事会が開かれ、活動グループ、委員会の担当理事から

ｉ　　の報告と協議がされた。

酒石万匹芋７７

◇12/23午後、サポートセンターR302にて24人のスタッフの参加のもと、2016年度第３回スタッフミー

　ティングが行われ、活動グルーブ、地区交流会、委員会それぞれからのC&C（報告・連絡そして相談）

　を実施した。またディスカッションタイムは、11月23日に開催した「RKKフェスティバル2016」を振

ｌ　　り返ってヽ意見交換をＬた．

り疎高司

◇日本語支援Ｇ：日本語の教え方講習会は、39人の受講で、無事終了。11/23のRKKフェスティバルでの

　スピーチ大会には、留学生７人が発表。RKKフェス苧ィバルには100人近くが参加。

◇文化・フフミリー交流G:11/23のRKKフェスティバルでの文化祭を主催し、好評を得る。

◇中国語学習G:11月から２月のコースは14人が参加。受講者増員のPRを推進。

◇社会一工場見学G:12/3先端技術館見学、明治神宮外苑散策には28人参加。
　　　-･--･
潅穏面

◇東地区:11/13に留学生も含め11人での地区交流会を実施。

◇西地区:10/30に18人の参加で交流会を実施。12月４日のお結び広場に出展し、PR活動を推進。

◇南地区:12/9に横国大弘明寺学生会館のウィンターパーティに参加。

◇北地区:12/10に留学生３人も含め18人で中華料理店で昼食会を兼ねた交流会を実施。

◇中央地区:10/30に留学生１人を含め10人で交流会と昼食会を実施。

Ｉ　◇湘南地区:12/6に忘年会を兼ねた交流会を実施。12人が参加。

4顛

◇会員委員会:12/23マッチング検討会を実施。新入会員の受入れ、マッチング業務の推進。

◇広報委員会:RKKニュース66号の編集。ホームページは適時更新。

◇就活情報支援委員会:12/9に第４回委員会を実施。就活支援に関するアンケート調査実施。

◇企画委員会：夢ファンド協力推進。

◇会計委員会：月次精算・決算作業。

◇事務室：理事会・スタッフミーテイング開催準備、会員委員会サポート活動。

　助会員のみなさまへ：　ご支援ありがとうございます。

　　　　　　　佐々木紀長（敬称略）

　入正会　のみなさまへ：　よろしくお　いしま　！

阿部晃子（鎌倉市）、池永晴美（鎌倉市）、柴田賢治（旭区）
今広道（川崎市）、北川孝彦（藤沢市）（敬称略）
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ｙ

日中学生囲碁交流大会にRKKが参加

　　　留学生の皆さんへ/For lnternationaI Students

LetgsJoil nne-tn-one Jgpanese lsnSualle teaehilg pragram by volunteers.

　・日常会話（Dajly Conversatjon）

　・ビジネス会話（Business Conversati･n）

　・卒論、レポートの文書指導（Wrilh!g japanese Theses ＆Reports）

　‘新聞／書籍等の読解（Reading Newspaper ＆Books）

　・日本語能力試験（Japanese Language Profieiency Test）

　・就職活動【Job Huntjng ・ Entry sheets/】nterviews）

　E司oy visitingplanls/laborltoiies and particjpatingin vanous cuhulal exchanges.

Conlact:津田{Tsuda}e-mail; sakur0sudakei＠ybb.nejp

Home Pagp : http://www.world.ax)c卸.iD/

Scan this code 11)rgeuing application foml

　　　　ＮＰＯ法人留学生と語り合う会

迪纏先:〒245-0008横浜市泉区弥生台9-1-12-407萩原裁

e-メール:rkk1025ofiiceavahoo.oo,i。Te1＆Fax: 045･813･8327

ホームページ:httﾛy/11ck.w｡rld.c｡ocan.ip/

　FrieldshipAssocistionfarlnterlstionslStudelts sld J●plneseVolunteers

RKKニュース編集：ＲＫＫ広報委員会（新年号担当）深水智明　Jan.31.2017
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